

REVOLUCION CUBANA

Realiza la lectura y completa la espina de pescado con las causas y efectos de la revolución cubana

La Revolución cubana

El 1° de enero de 1959, un año antes de iniciar la década de los 60, las fuerzas del Ejército Rebelde, comandadas por Fidel Castro, Camilo Cienfuegos y Ernesto "Che" Guevara, derrocaron al dictador cubano Fulgencio Batista y dieron la victoria a la única revolución socialista que se ha mantenido en el poder en América Latina. La situación económica de Cuba era muy difícil en esos años debido a la baja de la demanda de azúcar, que era su principal producto de exportación. La crisis social producida por el imperialismo norteamericano, que había convertido a La Habana en un burdel donde la mafia cerraba sus grandes negocios, incrementó el descontento en la población. Alrededor de la crisis económica y la descomposición social se formó el Ejército Rebelde, al que se integraron campesinos, peones y obreros. Luego de la proclamación de Fidel Castro como líder de la revolución, se nacionalizaron las compañías norteamericanas. Más de 400 empresas, principalmente en los sectores azucarero, petroleo, eléctrico y telefónico, así como la banca nacional e internacional, pasaron al manejo del Estado.

Ante la creciente hostilidad y presión de Estados Unidos, Cuba buscó el apoyo de la Unión Soviética. En 1961, los norteamericanos rompieron relaciones con Cuba y la CIA organizó una invasión con exiliados cubanos a la bahía de Cochinos, que fracasó ante la defensa del ejército popular; así se consolidó el carácter socialista de la revolución. En 1962, el presidente norteamericano John F. Kennedy firmó el decreto de bloqueo económico y comercial a Cuba. Entre las transformaciones más radicales de la Revolución cubana se cuentan la reforma agraria, la alfabetización masiva y la salud gratuita para toda la población.

Este es un acontecimiento que ha tenido una influencia de largo alcance en las organizaciones políticas, obreras y estudiantiles.

CAUSAS

PROBLEMA

